
 

 

 

 

Des mots importants. 

 
On voit le mot migrant partout. 

Par exemple on voit le mot migrant : 

- dans les médias 

- sur les réseaux sociaux. 

Un migrant c’est une personne qui a habité dans un autre pays 

pendant 1 an. 

Peu importe les raisons. 

Peu importe le transport pris par le migrant. 

Dans ce document on va voir les mots  

souvent utilisés quand on parle de migrant : 

 
La persécution 
 
La persécution c’est quand on fait du mal 

à une personne ou à un groupe de personne. 

On fait du mal à ces personnes parce que ces personnes 

sont différentes. 

Par exemple ces personnes ont : 

- une religion différente 

- une nationalité différente 

- des origines différentes. 

La persécution peut aller jusque-là mort. 



 

 

 
 

 
Le déplacement forcé de population  

 
Le déplacement forcé c’est quand plusieurs personnes 

sont obligées de partir de leur maison. 

Ces personnes sont obligées de partir de leur maison 

pour différentes raisons. 

Par exemple à cause : 

- de la guerre 

- des persécutions 

- des violences 

- des catastrophes naturelles 

- du non-respect de leurs droits humains (liberté, vie, opinion)  

 

L’exode rural  

 
L’exode c’est quand beaucoup de personnes quittent 

un endroit pour aller à un autre endroit. 

C’est souvent à causes de choses très grave comme : 

- la guerre 

- de grosses difficultés économiques du pays 

- les catastrophes naturelles 



 

 

 
Les déplacés internes  

 
Les déplacés internes sont des personnes 

qui se déplacent dans leur même pays. 

Les déplacés internes sont obligés de fuir leur maison. 
 

Les déplacés internes sont obligés de fuir leur maison à cause : 

- de conflits 
 

- de violence 

- de catastrophes naturelles  

(inondation, incendie, tremblement de terre)  

 

 

Les réfugiés 

 
Un réfugié c’est une personne qui part de son pays 

par ce que son pays est trop dangereux. 

Les réfugiés doivent partir de leur pays parce qu’ils ont : 

- une religion différente 

- une nationalité différente 

- des idées différentes. 

 
Les réfugiés n’ont pas d’aide dans leur pays. 

Les réfugiés ne sont pas protégés dans leur pays. 

C’est pour ça que les réfugiés sont obligés 

de partir de leur pays. 



 

 

 
Le jeu des questions 

 
Voici un jeu avec plusieurs questions sur la migration. 

Pour chaque photo il y a une question.  

Essayez de répondre à la question.  

Les réponses sont dans l’autre document.  

 

Cette photo montre l’exode.  

Cette photo montre le 

déplacement de femmes.  

 

Question 1 : Quelles sont les raisons de l’exode ? 

 
Réponse 1 : Pas de terres, pas de nourriture, pauvreté 

Réponse 2 : Catastrophes naturelles 

Réponse 3 : Guerre, conflits, violences  

Réponse 4 : Toutes les réponses sont vraies. 

 

La bonne réponse est la réponse 4. 

Toutes les réponses sont vraies. 

 

Les explications : 

Le photographe qui a fait ces photos 

s’appelle Sebastião Salgado. 

Sur ces photos le photographe veut montrer 

que c’est très difficile pour les personnes de quitter leur pays. 



 

 

 
Cette photo montre plusieurs déplacement.  

Ces déplacements sont au Burundi.  

Le Burundi est un pays d’Afrique.  

 
 

 

 
Question 2 : Combien de personnes sont déplacées en 2023 ?  

 

Réponse 1 : 5 millions  

 

 

Réponse 2 : 60 millions  

 

 

Réponse 3 : 117,3 millions  

 

 

 

 
La bonne réponse est la réponse C. 

117,3 millions de personnes se sont déplacées de force en 2023. 
 

 
Les explications : 

117,3 millions c’est énormément de personnes. 

117,3 millions c’est le nombre d’habitants en Egypte. 

C’est 10 fois plus grand que le nombre d’habitants en Belgique. 
  



 

 

 
 

Les personnes se déplacent de force à cause de plusieurs raisons. 

Comme par exemple : 

- les persécutions 

- les guerres 

- Le non-respect des droits humains. 
 

 
Cette photo s’appelle : 

Zone de distribution de nourriture en 

République démocratique du Congo 

 
Question 3 : Où vont les personnes qui font 

un déplacement forcé ?  

Réponse 1 : Les personnes restent dans leur pays. 

Réponse 2 : Les personnes vont dans des pays juste à côté. 

Réponse 3 : Les personnes vont dans des pays en Europe. 

 
La bonne réponse est la réponse 1. 

Les personnes qui font un déplacement forcé restent dans leur pays. 



 

 

 
 

 
Cette photo montre des personnes sur une barque.  

Les personnes sont dans la mer méditerranée.  

 

 

 
Question 4 : Pourquoi les demandeurs d’asiles 

 veulent quitter leur pays ? 

Les demandeurs d’asile sont des personnes 

qui demandent de l’aide à un autre pays. 

 
Réponse 1 : Parce que les demandeurs d’asile et les réfugiés 

sont bien protégés dans le pays dans lequel ils habitent.  

Réponse 2 : Parce que les demandeurs d’asile et les réfugiés 

veulent une meilleure vie et plus d’argent. 

Réponse 3 : Parce que les demandeurs d’asile et les réfugiés 

sont obligés de quitter leur pays.  

 
Par exemple : 

- ils veulent fuir la guerre dans leur pays 

- ils veulent fuir les persécutions 

- ils veulent aller dans un pays où les droits de l’homme sont respectés. 

La bonne réponse est la réponse 3. 

Les réfugiés et les demandeurs d’asile quittent leur pays pour : 

- fuir la guerre dans leur pays 

- fuir les persécutions 

- aller dans un pays où les droits de l’hommes sont respectés. 



 

 

 
Cette photo montre des enfants. 

Ce sont des réfugiés 

palestiniens, au Nord du Liban. 

 
Question 5 : Combien de personnes déplacées de force ont 

changé de pays en 2023 ? 

 

Réponse 1 : moins de la moitié des personnes  

 

 

Réponse 2 : un peu plus de la moitié des personnes 

 

 

Réponse 3 : beaucoup plus que la moitié des personnes  

 

La bonne réponse est la réponse 1. 
 

Moins de la moitié de personnes déplacées de force ont changé de pays. 
 



 

 

 

 

  

Ces 2 photos montrent des enfants orphelins.  

Être orphelins c’est quand nos parents sont morts.  

Ces 2 enfants sont rwandais et croates.  

 
Question 6 : Combien il y a d'enfants réfugiés 

dans le monde ?  

Réponse 1 : très peu d’enfants 

Réponde 2 : un peu d’enfants 

Réponse 3 : beaucoup d’enfant 

 

La bonne réponse est la réponse 3. 

Il y a beaucoup d’enfants qui sont réfugiés.  

 

 

 

 

Les explications : 

Presque la moitié des réfugiés sont des enfants.  



 

 

 
Question 7 : Est-ce qu’il y’a beaucoup de réfugiés 

en Europe ? 

Réponse 1 : Oui, il y a beaucoup de réfugiés en Europe. 

Réponse 2 : Non, il n’y a pas beaucoup de réfugiés en Europe. 

 
La bonne réponse est la réponse 2. 

Il n’y a presque pas de réfugiés en Europe. 

 

Les explications : 

Sur toutes les demandes d’asile dans le monde, 

la Belgique a seulement à 0,5 % de demandes d’asile. 

0,5 c’est très très peu. 

 
Question 8 : Est-ce que la Belgique peut choisir d’accueillir 

un réfugié ? 

Réponse 1 : Oui, la Belgique peut choisir. 

Réponse 2 : Non, la Belgique ne peut pas choisir.  

La bonne réponse est la réponse 2. 

La Belgique doit accueillir les personnes réfugiées. 
 

 
Les explications : 

La Belgique a signé la Convention de Genève. 

La Convention de Genève oblige la Belgique 

de protéger les réfugiés. 

C’est pour ça que la Belgique doit accueillir les réfugiés. 


